

EN VOTACION UNANIME DE JURADO:

Gabriel Castillo, Premio Nacional de Educación

● Se valoró larga trayectoria del profesor de 79 años, particularmente en el campo orientador. Recibió la noticia en Quilpué, cuando trabajaba con un grupo de docentes.

Por una dilatada y fructífera dedicación a la docencia y la investigación en el campo de la enseñanza, especialmente en el ámbito de la orientación, el profesor Gabriel Castillo Inzulza, de 79 años de edad, fue distinguido ayer con el Premio Nacional de Ciencias de la Educación 1997.

La decisión, por voto unánime, la dio a conocer el Ministro de Educación, José Pablo Arellano, junto al jurado, en su propio despacho de trabajo, ocasión en que le comunicó personalmente la noticia por teléfono, puesto que el galardonado se encontraba laborando en un colegio de Quilpué, Quinta Región.

El jurado basó su decisión en que el profesor Castillo ha consagrado enteramente su vida a la educación, tanto en el campo de la docencia como en la investigación.

De modo particular se consideraron sus aportes a la orientación educacional, de la cual es un verdadero precursor y el más alto representante en Chile.

En su trabajo, realizado en la capital y diversas regiones del país, ha formado a varias generaciones de alumnos y de profesores.

Su obra, centrada en los valores de la persona humana, da una respuesta adecuada a muchos jóvenes que en la escuela no logran aprender por su desmedrada situación económica.

El titular de Educación resaltó que su pensamiento y la puesta en práctica de

éste han tenido asimismo repercusión en diversos países latinoamericanos.

En conformidad a la ley, el Premio Nacional de Ciencias de la Educación obtendrá por una sola vez la suma de 10 millones 483 mil 69 pesos, un diploma y una pensión vitalicia de 20 UTM, valor enero de 1998 (482 mil pesos aproximadamente), que el galardonado comenzará a percibir a contar de dicho mes.

El jurado, presidido por Arellano, estuvo integrado por el rector de la Universidad de Chile, Jaime Lavados; el último galardonado, Hugo Montes — quien actuó como ministro de fe—; el rector de la Universidad de Playa Ancha, Norman Cortés; y el rector de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, Jesús González.

Días atrás otro jurado entregó el Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales, galardón que recayó en el filósofo Juan de Dios Vial Larraín. El lunes 8 de septiembre corresponde discernir el Premio Nacional de Artes Plásticas. Otras tres distinciones completan los premios de este año.

El jurado analizó los antecedentes de los otros candidatos al premio. Estos fueron los de los profesores Enrique Castro, Alejandro Faúces, Fernando Gutiérrez, Julio Oriandi, Emma Salas, Hernán Godoy, María Teresa Segura, Patricio Carola, Natalio Glavich, Erasmo Bernaldes.

Una vez que el ministro Arellano le leyó el acta por teléfono al profesor Castillo, éste sólo respondió con un laconico "gra-

cias, señor", y sus respuestas a consultas de prensa fueron igualmente parcas.

Explicó que la sorpresa y emoción que lo embargaban le impedían expresarse más en sus contestaciones.

"Estoy muy conmovido, confundido y agradecido. Estaba trabajando acá en Quilpué con unos profesores cuando recibí el llamado. Es una tremenda noticia pasar del trabajo a un llamado del ministro. Cuesta pensar y sólo atino a agradecer. A eso se debe mi parquedad", dijo el galardonado.

Sobre la reforma educacional, promovida por el Gobierno, replicó que todos los profesores están por "servir mejor a los niños y jóvenes del país".

En tanto, el profesor Hugo Montes, quien conoce al docente distinguido, manifestó que el jurado consideró sobremanera su dedicación a la orientación vocacional, cuando no estaba desarrollada en Chile, área que se comenzó a propiciar en los consejos de cursos y consejos de profesores.

Agregó que tales experiencias las llevó más tarde al por entonces creado Centro de Perfeccionamiento, CPEIP, en los años 60, en tiempos del gobierno del Presidente Frei Montalva.

El profesor Castillo, nacido el 2 de noviembre de 1927, casado, se tituló de profesor de Estado en Castellano en la Universidad de Chile en 1952, y recibió el título de Consejero Educacional y Vocacional de la Universidad Católica de Chile en 1962.



El galardonado Gabriel Castillo.

Recibió el grado académico de Magister en Educación de la UC en 1973.

Entre los cargos que ha desempeñado en su carrera profesional están el de profesor de Latín en el Liceo Manuel de Salas y de Castellano en el Liceo de Hombres Nro 10 de Santiago; profesor de Orientación en la Escuela de Educación de la U. Católica de Chile; y jefe del Departamento de Orientación, Centro de Perfeccionamiento, Experimentación e Investigaciones Pedagógicas (CPEIP).

El maestro recibió en octubre de 1983 "La Medalla del Apóstol Santiago", otorgada por el Arzobispo de Santiago a través de la Vicaría Episcopal para la Educación.

Gabriel Castillo, Premio Nacional de Educación [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriel Castillo, Premio Nacional de Educación [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa